



Heilsarmee Regionalbüro, DHQ Ost
Eidmattstrasse 16, 8032 Zürich
markus.brunner@heilsarmee.ch | 044 422 79 00

Rundbrief DHQ Ost – März 2019

Sonntag des ...

Ich erfinde einen neuen Themen-Sonntag. Es ist höchste Zeit! Bald sind nämlich alle Sonntage vergeben. Ein paar Beispiele gefällig? "Weltreligionstag, Welt-Lepra-Tag, Tag der Kranken, Welttag der Partnerstädte, ..."

Im Internet sind noch viele mehr zu finden. Wer mit gewöhnlichen Themen nicht zufrieden ist, kann sich von www.kuriose-feiertage.de inspirieren lassen.

Auch die Heilsarmee setzt natürlich Zeichen: "Teilen + Beten, Internationaler. Gebetstag zum Menschenhandel, Gefängnissonntag." Das Heilsarmee-Sozialwerk spricht sogar vom "Sonntag des Sozialwerks". Bald gibt es einen "Sonntag des Marketings" und einen "Sonntag der Finanzen" – wahrscheinlich mit doppelter Kollekte. :-)

Sehen Sie? Der Tag wird kommen, wo jeder Sonntag sein Thema hat. Es ist höchste Zeit, um zu handeln. Ich will wenigstens *einen* Sonntag mit meinem eigenen Thema belegen. Nur mit welchem?

Ich lehne mich also zurück und denke nach. Was braucht die Welt am meisten? Was tut in unserer Zeit wirklich Not? Ist es nicht Ruhe? Einfach nur Ruhe?

Genau. Ich erfinde einen *Sonntag der Ruhe*. Stellen Sie sich vor, was dieser Tag alles verändern könnte!

- Selbstverständlich würde ich allen Heilsarmeekorps ein Video zur Verfügung stellen ... und eine Arbeitsmappe mit verschiedenen Predigten über *Ruhe*.
- Vielleicht sollten wir sogar eine vorgängige *Tagung für Ruhe* organisieren, wo *Ruhe-Management* gelehrt wird?
- Hierzu könnte eine *Ruhe-Kommission* von Nutzen sein ...
- Der krönende Abschluss wäre dann eine Online-Umfrage ...
- Tja, *Ruhe* kann ganz schön anstrengend sein ... und intensiv. Braucht das DHQ hierzu vielleicht noch einen neuen Mitarbeiter?

Wieder lehne ich mich zurück. Diesmal nachdenklich. Kann man *Ruhe* wirklich organisieren? Ist *Ruhe* nicht vielmehr ein Zustand?

Stimmt! *Ruhe* ist sogar ein göttlicher Zustand! Gott selbst hat nach der Schöpfung geruht. Und was lese ich in 1 Mose 2 weiter? Gott selbst hat den allerersten Gedenktag eingeführt! Und dieser Gedenktag heisst *Siebter Tag* oder *Sabbat*. Und dieser Sabbat ist ein *Ruhetag* und dieser Ruhetag feiern Christen am *Sonntag*, weil das der Tag von Jesus' Auferstehung ist.



Wie bitte? *Jeder* Sonntag ein *Ruhetag*? Aber – dann brauchen Sonntage ja gar kein Thema mehr! Jeder Sonntag hat schon sein Thema! *Ruhe in Gottes Werk*.

Tatsächlich. Schon in 1 Mose 2,2 heisst es: "Und Gott ruhte am siebten Tag von all seinem Werk." Und dann heisst es, dass Gott diesen Tag geheiligt und den Menschen geschenkt hat. Der Mensch darf und soll in Gottes Werk zur *Ruhe* kommen.

In diesem Fall verzichte ich auf meinen eigenen "Sonntag des ..."
Jeder Sonntag *ist* schon ein Gedenktag – ein göttlicher *Ruhetag*.

Und die vielen Themen-Sonntage? Nun, die haben vielleicht auch ihren Platz, zum Beispiel als Impulsgeber. Trotzdem: Der Sonntag gehört Gott! Der Sonntag ist Gottes Geschenk an uns alle: Ruhen wir doch in seinen Werken. Wir dürfen in seinem Wort zur *Ruhe* kommen!

Mit ruhenden Grüssen
Markus Brunner

April 2019 – die DC's unterwegs

- Fr 1. 8:30 Arbeitstagung für Offiziere und Korpsleiter, Heilsarmee Zürich-Oberland
- So 3. 10:00 Heilsarmee St. Gallen: Einsetzung von Jugendarbeiter Marcel Bürgi**
- 7.-11. Retraite von "Management Evangelisationswerk" (MEV) in Ungarn
=> Markus und Eva Brunner sind während dieser Zeit nur bedingt erreichbar.
- Sa 16. 9:00 Heilsarmee-Ladies Day, EVENTfabrik, Bern**
=> Anmeldeschluss: 25.02.2019, heilsarmee.ch/ladiesday
- Sa 16. 9:00 Enneastar-Aufbaukurs mit Markus Brunner, Eidmattstrasse 16, Zürich (-17:00)
=> evangelistischer Persönlichkeitskurs für esoterisch-denkende Menschen (enneastar.ch)
- Do 21. 19:00 Strategieabend der Direktion, Heilsarmee Zürich-Nord (-21:00)**
=> Die Heilsarmee-Direktion erklärt ihre strategischen Ziele. – Alle sind eingeladen!
- So 24. 16:30 Heilsarmee Open Heart, Zürich**
- Do 28. 19:00 Strategieabend der Direktion, Heilsarmee St. Gallen (-21:00)**
=> Die Heilsarmee-Direktion erklärt ihre strategischen Ziele. – Alle sind eingeladen!
- So 31. 9:30 Heilsarmee Schaffhausen** (Umstellung auf Sommerzeit)

Rundbrief des DHQ Ost

Sie lesen gerade den niegel-nagel-neuen Rundbrief des "DHQ Ost". Ausgeschrieben: Divisionshauptquartier Ost. Besser erklärt mit: Regionalbüro der Heilsarmeekorps der Region Ost.

Ja, es gibt immer wieder Neues vom Osten. Und dieses Neue wollen wir kommunizieren.

Wir reagieren damit auf ein Bedürfnis, das an der "Tagung für Führungsorgane" vom 12. Januar 2019 geäussert wurde – und zwar von Mitgliedern der verschiedenen Korpsleitungen in der sogenannten "Division Ost".

Unser Rundbrief ist ein Versuch. Ganz ehrlich.

Es ist ein *zeitlicher* Versuch. Werden wir tatsächlich immer wieder die nötige Zeit aufbringen können, um einen Rundbrief zu verfassen?

Es ist ein *Verteil*-Versuch. Wir verfügen als DHQ zurzeit über keinerlei Korpsadressen. Null. Niente. Nix. So verschicken wir den Rundbrief vor allem an die Korpsoffiziere und Standortleiter der Ost-Division mit der Bitte, diesen an alle Interessierten weiterzugeben.

Es ist ein *Lese*-Versuch. Wird unser Rundbrief tatsächlich gelesen oder verschwindet er in den Tiefen von überfüllten Mailboxen bzw. überfüllten Schriftenständern in den Korps?

Wir kennen die Antworten auf diese Fragen nicht wirklich. Doch Informationen und Impulse wurden von engagierten Leiterinnen und Leitern der verschiedenen Heilsarmeekorps gewünscht. Beides versuchen wir zu liefern – bis auf Weiteres. Nur wer wagt, kann gewinnen. :-)

Mit versuch-freudigen Grüßen, Markus Brunner